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Na primeira quinzena de janeiro, 
a Infrasul retomou a duplicação no 
trecho urbano da BR-280, após festejos 
de dezembro. Naquele momento, 75% da 
terraplanagem e 62% da pavimentação estavam 
concluídas. O elevado, por sua vez, receberia a 
fase inicial de concretagem. As obras no trecho 
estadualizado preveem duplicação, adequação e 
restauro de 9,49 km da rodovia, de Guaramirim, 
no acesso a Joinville, (pela SC-108, Rodovia do 
Arroz), até a SC-416, de acesso a Schroeder, 
em Jaraguá do Sul. O investimento total é de 
R$ 96,3 milhões e faz parte do programa Novos 
Rumos, do Governo do Estado.  

Jaraguá do Sul 
enviou três cobras 
coral para o Insti-
tuto Butantan, em 
São Paulo, para 
extração do vene-
no e consequente 
produção de soro 
antielapídico, apli-
cado em casos de 
picada do animal. 
A coral é considerada 
uma das serpentes mais 
venenosas do Brasil, pois 
seu veneno possui uma 
toxina potente que afeta 
o sistema nervoso e o 
controle muscular. A es-
pécie é nativa da Mata 
Atlântica e encontrada 
com regularidade na 
região. As enviadas a 
São Paulo chamaram a 
atenção do laboratório 
pelo tamanho, consi-
derado maior que o 
habitual, o que facilita a 
extração do veneno.

O FEMUSC realizou mostra virtual 
para relembra os melhores 
momentos dos seus 15 anos 
de trajetória, como alternativa 
para manter o evento mesmo 
diante das restrições de distanciamento 
físico impostas pela pandemia. As 
transmissões online foram realizadas 
diariamente, de 16 a 30 de janeiro, e 
mataram a saudade dos amantes da 
música, mas com certeza deixaram 
gostinho de quero mais, e quero ao 
vivo, em todos que prestigiaram.  

O governo federal 
confirmou a 
instalação de uma 
unidade do Espaço 
4.0 em Guaramirim, 
destinado a 
capacitação 
profissional de jovens 
em vulnerabilidade 
social.  

Em Massaranduba, 
silenciou, no dia 3 
de janeiro, a voz de 
Orlando Rochi, grande 
defensor das tradições italiana 
e campeira, especialmente do 
“Pavarui Pavarelli”, evento 
de caráter cristão, e das 
cavalgadas. Ele foi pai do 
advogado José Osni Ronchi. A 
causa da morte foi um infarto. 

Juriti foi autoriada a construir 
Centro de Beneficiamnto de Peixes

Morreu em Curitiba, 
no dia 20 de janeiro, 
o maior memorialista 
da imigração da 
Letônia, especialmente 
para Massaranduba, 
Guaramirim e 
Schroeder, no Vale 
do Itapocu, Elmario 
Weigsding. Descendente 
de letos, ele nasceu no antigo 
Distrito do Bananal (hoje 
Guaramirim), era advogado e 
estudioso da história do povo 
leto. Ele conhecia as dezenas 
de famílias letas que residiram 
e ainda residem na região, 
tendo participado, em 2012, de 
documentário temático sobre 
a imigração da Letônia do 
historiados Ademir Pfiffer. 

A comunidade foi presenteada com 
o Centro da Memória de Schroe-
der, instalado no antigo prédio da 
Prefeitura, adquirido em 1970 e de 
relevante caráter histórico, cultural e 
arquitetônico. Banners com fotos his-
tóricas, objetos e mobiliários antigos 
compõem o acervo do espaço, que 
é um primeiro passo à instalação do 
futuro Museu Municipal de Schroeder. 
Parte do acervo foi composto por 
peças da Escola Santos Tomaselli. A 
comunidade é convidada a contribuir 
com doações de objetos e documen-
tos que ajudem a contar e preservar 
a história do município. 

Schroeder inaugurou Centro 
da Memória para preservação

MULHERES NO LEGISLATIVO 
AINDA SÃO POUCAS

Na microrregião do Vale do Itapocu, na 
cidade de Corupá, a vereadora Bernadete 
Corrêa Hillbrecht (PSD) foi eleita e presidiu 
a Mesa Diretora em 2021. Em Schroeder, 
a representatividade feminina ficou por 
conta da vereadora Ana Cláudia Lochilha de 
Oliveira (MDB) e, em Jaraguá do Sul, com 
Nina Santin Camello (PP), também vice-
presidente da Mesa Diretora, e Sirley Schappo 
(NOVO). Guaramirim e Massaranduba, por 
sua vez, não terão representação feminina 
porque só elegeram homens como vereadores. 

Ministério da Agricultura 
aprovou o projeto da 
Cooperativa Juriti para 
construção de uma uni-
dade de beneficiamento 
de pescado em Massa-
randuba. O abatedouro, 
com foco na produção, 
industrialização e comer-
cialização, especialmente 
de tilápias, ficará localiza-
do junto à Unidade de Be-
neficiamento de Sementes 
(UBS) da cooperativa, na 
Rodovia SC-108, Km 13, 
Bairro Industrial Zeferino 
Kulinski. A unidade tra-
balhará com peixe fresco, 
resfriado, congelado e 

carne mecanicamente 
separada congelada de 
peixe. A capacidade ini-
cial é de processar 5 to-
neladas de peixe bruto ao 
dia, de peixes adquiridos 
de associados e não as-
sociados. Após o terceiro 
ano, serão 20 toneladas 
ao dia, com peixes com-
prados exclusivamente 
dos associados. Massa-
randuba é o segundo 
maior produtor estadual 
de peixe de água doce, 
com 1.891,20 toneladas, 
atrás apenas do municí-
pio de Rio Fortuna, com 
2.615 toneladas. 
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Café especial pode ser 
destaque na agricultura

A ordem de serviço para cons-
trução de reservatório de água 
do bairro Corticeira, em Gua-
ramirim, foi emitida em 26 de 
fevereiro. A obra ficou a cargo 
da Construtora e Incorporadora 
Jaraguá, vencedora da licita-
ção, e custará R$ 729,9 mil. 

O reservatório terá capacidade 
para 750 mil litros de água e 
representa um passo importante 
para a Águas de Guaramirim 
melhorar o serviço e dar mais 
qualidade para os consumido-
res. O prazo de execução era 
de seis meses.  

Autorizada construção de 
reservatório no Corticeira

Pesquisa realizada por profis-
sionais da Epagri, em parceria 
com o Instituto Federal Catari-
nense (IFC) de Araquari, revelou 
o potencial do Estado, inclusive 
da região de Jaraguá do Sul, 
para produzir cafés especiais. O 
levantamento apontou que al-
gumas áreas de Santa Catarina 
possuem condições climáticas 
potencialmente aptas para o 
cultivo do café arábica especial. 
A variedade arábica mundo 
novo, inclusive, já é produzida 
com sucesso, sob a sombra de 
bananais orgânicos de Araqua-
ri. Em Corupá, a Associação dos 
Bananicultores (Asbanco) vis-
lumbrou o potencial econômico 
dos cafés especiais, que podem 
ser produzidos sombreados pe-
las fartas lavouras de banana, 
a principal atividade econô-
mica do município. O projeto 

MÉDICO DE JARAGUÁ DO SUL É DESTAQUE INTERNACIONAL - Ortopedista 
Bruno Gobbato, do Hospital e Maternidade Jaraguá, foi o único médico brasileiro 
a participar do Microsoft Experience 24h, evento mundial de cirurgia holográfica, 
que reuniu profissionais de 13 países em debates sobre novas tecnologias cirúrgicas. 
Bruno apresentou procedimento de remoção de placa com artroscopia de ombro de 
um paciente, cirurgia que foi acompanha em tempo real por médicos dos Estados 
Unidos e da França, e destacou como benefício a possibilidade de usar modelos em 
3D que guiam os cirurgiões durante a intervenção. 

Jaraguá do Sul enfrentou um 
dos momentos mais delicados da 
pandemia do novo coronavírus, 
com risco de colapso hospitalar, 
com esgotamento de leitos e 
profissionais de saúde extenu-
ados. Na ocasião, autoridades 
municipais, incluindo a Associa-
ção Médica de Jaraguá do Sul, 
clamaram para que a população 
redobrasse os cuidados para 
baixar a curva de contágio. Em 24 
de fevereiro, 72 dos 76 leitos de 
enfermaria e 88% dos leitos da UTI 
adulto destinados para pacientes 
com Covid estavam ocupados. 
Nesse mesmo dia, a cidade 
tinha 909 casos em tratamento, 
124 óbitos, 16.478 pessoas 
recuperadas. Tinham tomado a 
primeira dose da vacina 2.866 
pessoas. Outras 798 estavam 
imunizadas com a 2ª dose. 

A APAE de Massaranduba 
recebeu um dos 225 veícu-
los entregues pelo Governo 
Federal, em Florianópolis, para 
a estrutura de mobilidade do 
Sistema Único de Assistência 
Social de 135 cidades cata-
rinenses. Massaranduba foi 
contemplada após indicações 
dos parlamentares. O veículo, 
um Fiat Grand Siena Atracti-
ve, foi enviado à Prefeitura e 
entregue oficialmente à Apae 
pelo prefeito, Sésar Tassi, e 
pelo vice, Odenir Deretti, no 
dia 5 de fevereiro.   

COVID-19 preocupou 
e a saúde, por pouco, 
não colapsou

APAE recebeu 
doação de 
automóvel

Em cerimônia online 
por conta do novo 
coronavírus, a Associação 
Empresarial de Jaraguá 
do Sul reconduziu a 
diretoria para o segundo 
período de gestão, 
até 2022. A entidade é 
presidida pelo empresário 
Luis Hufenüssler Leigue. 

Em agenda por Santa 
Catarina, o Ministro de 
Infraestrutura, Tarcísio 
Gomes de Freitas, disse que 
“tinha certeza” de que o 
túnel duplo do bairro Vieira, 
uma das principais obras da 
duplicação da BR-280, seria 
“vazado”, ou seja, aberto 
de ambos os lados, ainda 
em 2021. Mas não liberado 
para o trânsito porque, dali 
para frente, até o bairro 
Amizade, próximo ao Clube 
dos Viajantes, tudo ainda 
estava por fazer. O ano 
acabou e... 

A CDL de Jaraguá do Sul 
lançou o CDL Box, primeiro 
aplicativo do Brasil voltado ao 
comércio local com sistema de 
cashback, ou seja, um pequeno 
percentual do valor da compra 
como dinheiro de volta. Os 
valores resgatados podem ser 
utilizados em novas compras, 
doações e até como troco.   

CDL lançou app 
para cashback

de resgate da cafeicultura no 
município já começou e conta 
com agricultores participantes. 
Amostras dos cafés produzidos 
em Araquari, Itapema e Co-
rupá revelaram pontuação de 
muito boa qualidade, entre 81 

e 84,17 pontos, além de dife-
rentes características de aroma 
e sabor, entre elas: caramelo, 
chocolate, doce, ácido cítrico, 
frutado e verde, o que confir-
ma a diversidade da cultura de 
Santa Catarina. 
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Prefeito Antídio Lunelli 
concedeu 7,42% de 
reposição salarial aos 
servidores públicos 
municipais, valor 
correspondente ao 
IPCA dos 22 meses 
anteriores, de março 
de 2019 a janeiro 
de 2021. O projeto 
de lei foi aprovado 
pela Câmara de 
Vereadores em março, 
sem unanimidade. 
Vereador Rodrigo 
Livramento (NOVO), 
foi contra. 

Os servidores públicos 
municipais de 
Guaramirim receberam 
reposição salarial 
de 4,15%, índice que 
corresponde à variação 
do IPCA de março de 
2020 a janeiro de 2021.  

Mais de 460 famílias foram diretamente beneficia-
das pela rede coletora de esgoto instalada no bairro 
Chico de Paulo, que recebeu investimentos de 920 mil 
para a instalação de 2.350 m de rede coletora, 1.250 
m de rede de recalque e três estações elevatórias. O 
local também teve a rede de abastecimento de água 
ampliada em 1.200 m, ao valor de R$ 119 mil. 
Com as obras, Jaraguá do Sul chegou a 916,2 

km de rede de abastecimento de água e 606 
km de rede coletora de esgoto, o que significa 
atendimento de 99% da população com água 
potável e de 90% com esgoto tratado. É um 
dos índices mais elevados do país. 
 No Chico de Paulo, a instalação da rede de 

esgoto antecedeu a pavimentação de 4.480 m 
na rua Joaquim Francisco de Paula, concluída 
em abril em um investimento de R$ 3,6 milhões. 

Demanda por saneamento básico 
atentida. Índice de Jaraguá foi a 90% 

A Prefeitura de Massaranduba 
começou e fevereiro a construção 
da Casa do Imigrante. Em estilo 
enxaimel, o imóvel ficará nos fundos 
do campo do Centro Esportivo Erich 
Rode, com frente para a SC-108. 
O investimento é de R$ 390 mil e 
o objetivo é que o espaço receba 
feiras e se torne centro de informa-
ções turísticas. 

Obra da Casa do 
Imigrante começou

Hospital e Maternidade Jaraguá 
inaugurou a reforma e ampliação da 
Maternidade Laurita Weege, que ganhou 
um Centro de Parto Humanizado, aumentando 
em 20% a capacidade de atendimento, com 
mais segurança às mamães e bebês da região. 
A obra custou R$ 1,8 milhão, sendo R$ 1,2 
milhão doados pela Família Weege, Grupo 
Malwee e Instituto Malwee, por intermédio da 
empresária Laurita Weege.  

Depois de 17 anos atuando entre Jaraguá 
do Sul e Corupá, Padre Cícero Murara 
deixou a Capelania da Chiesetta 
Alpina. Ele partiu a Curitiba, onde assumiu 
desafios junto à universidade e colégios, 
e como tesoureiro da ADBM (Associação 
Dehoniana Brasil Meridional), em São Paulo. 
A despedida, no dia 14 de fevereiro, também 
marcou o retorno das missas presenciais na 
Chiesetta Alpina, após o novo coronavírus. 

Inaugurado em novembro de 2020, com 
presença da governadora interina Daniela 
Daniela Reinehr, depois de 10 anos de espe-
ra, enfim, o Centro de Educação Profissional 
Perfeito Manoel de Aguiar (Cedup), em Gua-
ramirim, entrou em nova fase, com abertura 
das matrículas. Foram 90 vagas para o 
primeiro ano do Ensino Médio profissionali-
zante, apenas 10% da capacidade, de 900 
vagas iniciais, com possibilidade de chegar 
a 1.200 matrículas. O Cedup começou a ser 
construído em 2011 e recebeu investimentos 
de R$ 10,1 milhões, o dobro do orçamento 
previsto inicialmente, e muitas polêmicas.

Cedup realizou matrículas para 
o primeiro ano do ensino médio 

A 1ª Etapa do 
Campeonato 
Catarinense de 
Parapente trouxe 
mais de 70 pilotos 
a colorirem os céus 
de Jaraguá do Sul. 
E os jaraguaenses 
estiveram no 
pódio. Foram 
Caio Henrique 
Buzzarello, primeiro 
lugar na categoria 
Open, e Marcos 
Zeni, terceiro na 
categoria Sport. 

RETROSPECTIVA
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MARÇO
Manifestações 

Cerca de 400 automóveis 
participaram da carreata 
em prol do presidente Jair 
Bolsonaro e contra as medidas 
restritivas de prevenção ao 
coronavírus, realizadas em 
Jaraguá do Sul, e em outras 
cidades brasileiras no dia 14 
de março. Os manifestantes 
também pediam intervenção 
militar no STF, o que é 
inconstitucional. Em Jaraguá do 
Sul, a carreata foi chamada de 
“Pró-Brasil” e percorreu bairros 
com um buzinaço.  

Em março de 2021, o 
Clube Atlético Baependi 
completou 115 anos 
e o Hospital Jaraguá 
55 anos. Ambos 
foram homenageados 
pelo Jornal do 
Vale e parceiros 
com publicações 
especiais, enaltecendo 
a importância e 
contribuição para a 
sociedade de Jaraguá 
do Sul.  

Foi promulgado 
por unanimidade o 
Código de Ética e a 
criação do Conselho 
de Ética da Câmara de 
Jaraguá do Sul, durante 
sessão ordinária 
no dia 15 de março. 
Decisão importante 
para salvaguardar 
a boa conduta dos 
representantes do 
povo no legislativo 
jaraguaense.   

Em março, Jaraguá do Sul 
também chorou a morte do 
líder político e comunitário 
Ademar Frederico Duwe. Ele 
faleceu no dia 11 de março, 
aos 83 anos. A causa morte 
não foi Covid. 
Duwe foi vice-prefeito, pre-

feito em exercício, deputado 
constituinte, deputado esta-
dual, secretário estadual de 
meio ambiente, empresário, 
desportistas, um dos grandes 
idealizadores e presidente de 
honra da Schützenfest, a maior 
festa de atiradores do Brasil. 
Ele foi o primeiro cidadão de 

Jaraguá do Sul a assumir uma 
secretaria de Estado. Quando 

assumiu a Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e Meio 
Ambiente, tirou a primeira obra 
de esgotamento sanitário de 
Jaraguá do Sul do papel, no 
bairro Água Verde. 
Outra obra da qual partici-

pou foi da pavimentação da 
rodovia SC-110, entre Jaraguá 
do Sul e Pomerode, a partir da 
Malwee, que hoje integra a 
Rota Turística do Enxaimel. 

Adeus a Ademar Duwe

Em sua homenagem, a 
"casa" da Schützenfest, 
foi nomeada de Parque 

Municipal de Eventos 
Ademar Frederico Duwe

Para incentivar o 
Turismo e a Cultura

Em Guaramirim, a Estação 
Ferroviária, histórica e onde 
hoje funciona a rodoviária, 
será revitalizada. O objetivo 
é torná-la ponto de turismo 
gastronômico e contemplativo. 
O imóvel foi construído em 
1910 e pertence à Prefeitura 
desde 2001.

14º BATALHÃO DA POLÍCIA MILITAR COMPLETOU 
20 ANOS COM CELEBRAÇÃO ONLINE E TROCOU DE COMANDO

O 14º Batalhão da Polícia Militar completou 20 anos de criação em 2021. Em 
tempo, após 38 anos dedicados à carreira militar, o coronel Amarildo de Assis 
Alves ingressou na reserva remunerada, passando o comando da 12ª Região da 
Polícia Militar (RPM) para o tenente-coronel Márcio Leandro Reisdorfer, que por 
sua vez passou o comando do 14º BPM para o tenente-coronel Valdeci Oliveira da 
Silva, que até então atuava como chefe da Seção Operacional da 12ª RPM. 

DESPEDIDA NO MEIO 
EMPRESARIAL 
No dia 21 de março, 
Jaraguá do Sul e região se 
despediram do líder em-
presarial Dietrich Hufenüs-
sler, aos 94 anos. Foi um 
“grande cavalheiro”, se-
gundo seu neto, presidente 
da Associação Empresarial 
de Jaraguá do Sul, Luis 
Hufenüssler Leigue. 
Dietrich Hermann Wolfram 
Hufenüssler foi presidente 
e químico da Duas Rodas 
Industrial e contribuiu de 
maneira indelével para o 
desenvolvimento econômi-
co e social do município, 
atuando como liderança 
em entidades como o Hos-
pital e Maternidade São 
José, SCAR e Rotary Club. 
Também presidiu a ACIJS 
de 1965 a 1966. 
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Enfim, os 
moradores da 
rua Erico Negher-
bon, no bairro 
Chico de Paulo, 
puderam dar 
adeus à poeira e 
celebrar a con-
clusão das obras 
de pavimenta-
ção. Ao todo, 
foram asfaltados 
467 metros de 
via em um 
investimento de 
R$ 615 mil.  

O dia 30 de março foi de festa em Massaranduba, que celebrou os 
34 anos de fundação da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae). As comemorações foram realizadas atendendo aos protocolos 
sanitários e de segurança e buscou destacar as conquistas da entidade ao 
longo das quase três décadas e meia de atuação. Na ocasião, a entidade 
ainda recebeu dois importantes presentes. O primeiro foi a entrega dos 
uniformes aos educandos, investimento possível a partir de convênio es-
tadual nominado Fundo Social às Apaes, e, o segundo, o convênio com 
a Prefeitura, assegurando o relasse de R$ 312 mil ao longo de 2021.  

Festa pelo Aniversário  
da APAE de Massaranduba

Entre as vítimas fatais da 
Covid-19, Jaraguá do Sul 
perdeu Romeo Piazera 
Júnior, 54 anos, advogado 
e ex-presidente da subse-
ção da OAB no município. 
Piazera Júnior foi internado 
no dia 4 de março e sofreu 
um infarto em decorrência 
de complicações do coro-
navírus. Ele faleceu no dia 
8 de março, 11 dias após 
perder o pai, Romeu Pia-
zera, de 83 anos, também 
vítima da doença, no dia 25 
de fevereiro. 

STJ absolve Cecília Konell
A ex-prefeita de Jaraguá do Sul, Ce-

cília Konell foi absolvida pelo Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), após ter sido 
condenada em primeira e segunda 
instâncias por ter nomeado a irmã, 
Carmelita Hirayama Konell, para cargo 
público gratificado como supervisora do 
patrimônio arquitetônico da Secretaria 
do Turismo, Cultura e Esporte. O STJ 
manteve decisão do Supremo Tribunal 
Federal, já transitada em julgado. “O 
STF possui entendimento de que o pa-
gamento de salário ao servidor público 
não configura o delito do art. 1º, I, do 
Decreto-Lei n. 201/67, por se tratar 
de obrigação legal do gestor público”, 
disse a Corte Superior. 

Guaramirim se despediu o 
empresário Edgar Maluta, 
sócio da tradicional loja 
Calçados Maluta. Ele faleceu 
aos 76 anos, de infarto, no 
dia 22 de março. Edgar Ma-
luta presidiu a Associação 
Empresarial de Guaramirim 
e atuou como membro do 
Conselho Superior.  
Já no dia 29 de março, mor-
reu o ex-vereador Valdir 
Bernardi, conhecido como 
Neno Bernardi. Ele ocupou 
cadeira no Legislativo mu-
nicipal de 1993 a 1996 e foi 
presidente do Clube do Ami-
zade. Em nota, a Câmara 
destacou que ele teve papel 
determinante no desenvol-
vimento do município, como 
empreender, desportista e 
homem público. 

A Fundação Jaraguaense 
de Meio Ambiente (FU-
JAMA) registrou recorde de 
animais silvestres resgatados 
durante o verão 2020/2021. 
Ao lado de mamíferos, como 
gambás e tamanduás, e 
de aves, como corujas, os 
répteis foram maioria entre os 
157 animais resgatados em 

zonas residenciais. 
No Versão de 
2019/2020, tinham 
sido 78 resgates e 
83 em 2018/2019. 
No ano de 2020, 
foram 441 animais 
resgatados, 66% a 
mais que em 2019, 
quando foram 
registradas 265 
ocorrências. De 

setembro até o fim do verão, as 
ocorrências envolvendo serpen-
tes e lagartos predominam.  

Padre Sildo César da 
Costa, pároco na Paró-
quia São Sebastião, de 
Jaraguá do Sul, assumiu 
como Superior da Pro-
víncia Brasil Meridional 
da Congregação dos Pa-
dres do Sagrado Coração 
de Jesus, para mandato 
2021-2024. A cerimônia 
ocorreu no dia 14 de 
março, na capela do Se-
minário Sagrado Coração 
de Jesus, em Corupá.  

No dia 4 de março a Associa-
ção Médica de Jaraguá do Sul 
emitiu comunicado para alertar 
a população sobre a sobre-
carga do sistema de saúde do 
município, em decorrência da 
Covid-19. Dizia parte do texto: 
“Mesmo tendo o menor índice 
de óbitos entre os municípios 
com mais de 100 mil habitantes 
no Estado, já ultrapassamos 

todos os limites operacionais e 
físicos no combate à Covid-19. 
Nossos hospitais estão fazendo 
todo o possível para atender a 
assustadora demanda dos últi-
mos dias, mas estamos todos 
à margem de um colapso que 
inviabilizará os atendimentos e 
internações de novos doentes”. 
O texto ainda alertava para a 
falta de mão de obra para a 

ampliação do número de leitos 
e apelava para que a popu-
lação respeitasse as medidas 
sanitárias e restritivas, cons-
cientizando que a Covid nunca 
foi uma doença individual, mas 
coletiva, de toda a sociedade. 
Nesse mesmo dia, 1.163 pes-
soas estavam em tratamento 
no município, que registrava 
135 óbitos. 

Associação Médica de Jaraguá 
emitiu alerta sobre sobrecarga

HOSPITAIS
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População de 
rua aumentou

O número de pessoas em situação 
de rua aumentou 30% no mês de 
janeiro, quando comparado ao mesmo 
período de 2020, e chamou a atenção 
da Secretaria de Assistência Social e 
Habitação de Jaraguá do Sul. A maioria 
são de pessoas moradoras e com família 
no município, mas que perdem o vínculo 
por causa da dependência de drogas e/
ou álcool. Outros 16 casos são situações 
novas, até então desconhecidas das equipes 
sociais. Na região central, na ponte do Rau 
e nas proximidades da Casa de Passagem, 
no Chico de Paulo, foram encontrados os 
casos mais críticos.  $ 44 milhões do 
orçamento previsto.

Realizados desde o início da pandemia 
do coronavírus, em março de 2020, o pro-
cesso de sanitização de espaços públicos 
de Jaragupa do Sul foi intensificado nos 
primeiros meses de 2021. 
A empresa Imunizadora Jaraguá, res-

ponsável pelo serviço, realizou a limpeza 
e desinfecção, principalmente, de am-
bientes com maior circulação de pessoas 
ou com grande risco de contaminação. 
Foram mais de 60 espaços. Além disso, 
o Samae realiza a sanitização dos próprios 
espaços. Por prestar serviços essenciais à 
população, como o tratamento de água, 
coleta e tratamento de esgoto sanitário e 
a coleta e destinação dos resíduos sólidos, 
os ambientes da autarquia precisam estar 
constantemente desinfectados.  A saniti-
zação é importante, inclusive contra gripe 
e outros vírus. O produto utilizado para 
desinfecção não faz mal à saúde humana.

Sanitização de áreas contra Covid 
aumenta no primeiro trimestre

A Companhia Paranaense de 
Energia (Copel) colocou em opera-
ção em abril a rede de transmissão 
de energia que conecta as subesta-
ções de Curitiba Leste e Blumenau, 
atravessando 9 municípios: São 
José dos Pinhais, Mandirituba e 
Tijucas do Sul, no estado do Pa-

raná, e Campo Alegre, São Bento 
do Sul, Corupá, Jaraguá do Sul, 
Pomerode e Blumenau em Santa 
Catarina. Em Jaraguá do Sul, a 
linha atravessa área tombada 
pelo Iphan, no bairro Rio da Luz. 
Ao todo, são 144 km de extensão 
operando em 525 kV, tensão con-

siderada extra alta, que permite 
o transporte de eletricidade por 
longas distâncias. A implantação 
demandou a montagem de 279 
torres metálicas para sustentação 
de 1.728 quilômetros de cabos 
elétricos, que foram lançados 
às torres, em regiões de serra e 

mata fechada, com o auxílio de 
drones. Um investimento total de 
R$ 192 milhões. Em operação, 
permite que o Paraná receba 
mais energia elétrica do Rio 
Grande do Sul e de Santa Cata-
rina, para consumir internamente 
ou exportar ao Sudeste.  

Linha de alta tensão da COPEL está funcionando

Em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher, o Jornal do 
Vale do Itapocu lançou o especial 
Quem São Elas?, trazendo mulheres 
que são exemplos de liderança, 
protagonistas e expoentes nos 
setores em que atuam. Sueli 
Kasnner, Cristiane Poltronieri, Maria 
(Nina) Santin Camello, Talita Beber, 
Nani Tamanini, Sonia Cristina de 
Tofel Ronchi, Leila Modro, Emanuela 
Wolff,  Wally Borchardt Hornburg 
e Kethlin Albino Garcia foram 
homenageadas, representando 
todas as mulheres da região. 

Jaraguá foi considerada 
uma das melhores do país 
para fazer negócios

Estudo realizado pela Urban 
System em 326 cidades bra-
sileiras com mais de 100 mil 
habitantes destacou Jaraguá do 
Sul entre as 100 mais bem posi-
cionadas no ranking “Melhores 
Cidades para fazer Negócios 
2.0”, publicado pela Revista Exa-
me. Foram analisados setores de 
Educação, Comércio, Serviços, 
Indústria, Mercado Imobiliário/
Construção Civil e Agropecuária, 
com objetivo de ajudar investi-
dores, empresários e a iniciativa 
privada na tomada de decisões 
sobre quais especialidades de 
cada município podem ser mais 
bem exploradas. 

SC digitaliza certidões
para Arquivo Público

Acervo digital de certidões foi 
grande projeto do Arquivo Públi-
co do Estado de Santa Catarina 
a sair do papel. Contém mais 
de 9 mil volumes com certidões 
de nascimento, casamento e 
óbito dos cartórios catarinenses, 
do período de 1918 a 1989. A 
digitalização, que começou em 
dezembro de 2020, seguiu até 
metade de 2021, para tornar os 
representantes digitais dispo-
níveis nos sites da APESC e da 
Family Search. 

JARAGUÁ DO SUL GANHOU ALTERNATIVA
 DE TRANSPORTE COM SISTEMA 
DE ALUGUEL DE BICICLETAS ELÉTRICAS

Em março, entrou em operação em Jaraguá do Sul 
o primeiro sistema de bicicletas elétricas comparti-
lhadas. A iniciativa é privada, da startup AllMobili-
ty, de Joinville. e que vem apostando neste conceito 
como forma de auxiliar na solução da mobilidade 
urbana e utilização de energias limpas. Inicialmen-
te, foram disponibilizadas 20 bicicletas elétricas em 
estacionamentos de comércios parceiros na região 
central da cidade. 

Lei do Passe Livre mudou
A Lei do Passe Livre sofreu 

alterações em Jaraguá do Sul. Entre 
as principais mudanças, a gratuidade 
para os acompanhantes de pessoas 
com deficiência e aposentados por 
invalidez; a renda familiar exigida, 
que passou a ser igual ou inferior a 
meio salário-mínimo per capita ou 
familiar de até três salários-míni-
mos; a extinção da gratuidade para 
policiais militares; e o limite para 
estudantes de 400 passes escolares 
com 50% de desconto por ano, no 
máximo dois por dia. 

DIA DA
MULHER

ESPECIAL

Projeto Mananciais 
recupera 10 hectares 

Com o propósito de 
recuperar as áreas de 
preservação permanente 
de nascentes e córregos 
localizados em cursos 
d’água da bacia 
hidrográfica do Rio Itapocu, 
o Projeto Mananciais tinha 
distribuído, gratuitamente, 
até março de 2021, mais 
de 10 mil mudas de árvores 
nativas. Foram recuperados 
10 hectares de matas ciliares 
em áreas de produtores 
rurais, especialmente de 
Corupá e do bairro Santa 
Luzia, em Jaraguá do Sul. 


